



ENGINEERING SCHOOL
Creating the future together

A Montpellier, le 25 mai 2023

Soutien au Tiers-Lieu MACONDO

Je vous écris en tant que Président de l'École « Être » située sur le Tiers-Lieu Macondo, en tant que Directeur d'une école d'ingénieurs, l'EPF, située à Montpellier, mais également en tant que citoyen.

Le monde politique, et la société française en général, sont confrontés à des défis. Ces défis ne nous sont pas inconnus, tant ils occupent l'espace médiatique depuis quelques mois maintenant. Je souhaite évoquer trois de ces grands défis qui nous interpellent tous :

- La transition écologique et avec elle la santé de notre planète et de nos futures conditions de vie.
- La réindustrialisation de la France et le nécessaire besoin d'innovation et de création d'activités.
- La formation des jeunes, et en particulier les jeunes pour qui le système scolaire n'a pas apporté de réponse et n'a pas su donner du sens.

Sur ces trois sujets, le tiers-lieu MACONDO s'engage et apporte des réponses. Ces réponses ne sont pas hypothétiques ou projectives. Elles sont bien réelles, avec chaque année, des emplois créés, des jeunes formés, et des innovations qui émergent. Toutes ces réussites ont un point commun : Elles répondent au défi de la transition écologique.

Ces résultats ne sont pas le fruit du hasard. Ils sont liés à des personnes qui se sont engagées et qui continuent de s'engager. Ils sont aussi liés à un lieu qui s'est construit au fil du temps et qui permet de faire émerger toutes ces réussites.

L'implantation de Macondo et conjointement l'ensemble du projet sont actuellement remis en cause. Quelles qu'en soient les raisons, des solutions existent, le maintien et l'avenir de ce tiers-lieu dépendent essentiellement d'une volonté politique. Pour le citoyen et pour la société dans son ensemble, il paraîtrait

inconcevable que ceux qui nous gouvernent ne soutiennent pas un tel projet et ne fassent pas tout pour le faire grandir.

Il est temps de mettre en concordance les actes et les idées. Nous souhaitons réfléchir ensemble et apporter des réponses à la transition écologique ? Nous souhaitons créer des emplois et de l'activité économique sur le territoire à travers l'innovation ? Nous souhaitons former nos jeunes sur des métiers qui ont du sens pour eux ?

Alors soutenons Macondo et donnons l'image d'un territoire responsable, centré sur les enjeux d'aujourd'hui.

François STEPHAN
Directeur EPF Ecole d'Ingénieurs
Président 3PA Macondo (Ecole Être)